



Envía tus opiniones y comentarios nos interesan | mail > diario@ladiscusion.cl

La señora Cubillos es el octubrismo

Señor Director:

La señora Cubillos (y muchos otros por cierto), representan el origen del estallido social. Ese desinterés, consiente y burlesco de "grandes e influyentes" personeros hacia nuestra gente, el roteo permanente al humilde, esa desidia y descaro que calan en lo más profundo de las necesidades insatisfechas de la mayoría de nuestros vecinos que hacen peripecias para llegar a fin de mes, ese desparramo para tratar de flojos a quienes se movilizan por conseguir mejores condiciones de vida y finalmente encarna es esa mentira que irrita, que desesperanza y horada nuestro sistema socio-político. ¡Chita que da coraje! ¿No? Ergo, la señora Cubillos es el Octubrismo.

Alex Martínez del campo

México y España

Señor Director:

México cambió de mando, terminó López Obrador y comenzó otra etapa del mismo proceso con Claudia Sheinbaum, encausado por Morena, Movimiento de Regeneración Nacional. Debería seguir profundizándose el proceso.

No me propongo evaluar el gobierno que termina ni especular sobre lo que vendrá, es evidente que el que se va espera continuidad con su mano presionando desde la sombra. Esta figura se conoce como "Maximato", y no siempre ha resultado como se esperaba. Lo que deseo comentar es la ausencia del rey de España, a quien López Obrador no invitó porque le está pasando factura de Hernán Cortés. A 500 años, le envié una carta al rey, pidiéndole que se disculpara por los horrores de la conquista.

Parece mentira que un gobernante se permita a estas alturas una tontería semejante. Cuando Cortés llegó a México, ese vasto territorio era poblado por diversos pueblos indígenas, en cuyo centro estaba la dominación azteca. Cortés se enteró por una mujer, llamada Malinche, de esta situación, y la supo explotar con habilidad notable. Es cierto que tenía las armas de fuego, caballos y una religión como recursos poderosos, pero si no hubiesen exis-

tido pueblos sometidos con los que logró alianzas, con 300 hombres no habría podido establecer el dominio que condujo al virreinato llamado Nueva España.

Los españoles iniciaron la unificación a través de la lengua y la religión, los misioneros fueron tanto o más eficaces que los guerreros. Le regalaron a México la Virgen de Guadalupe, símbolo de unidad nacional. Sin estos elementos establecidos por Cortés, México sería un archipiélago cultural. Gracias a la lengua, México es una nación con dos premios noveles de literatura, música y pintura de valor universal. La ausencia del rey revela hasta dónde la ideología puede llevar a una nación cuesta abajo en la rodada.

*Alejandro Witker
Historiador*

Mes del adulto mayor

Señor Director:

Diversos estudios indican que los adultos mayores con mayor riesgo de demencia pueden protegerse del deterioro cognitivo a través del uso de audífonos. Estos dispositivos pueden reducir el riesgo de desarrollar esta condición en casi la mitad de los adultos que presentan factores como presión arterial alta, diabetes, bajos niveles educativos y de ingresos. La pérdida auditiva, común en las personas mayores, si no es tratada a tiempo puede tener un impacto significativo en su vida diaria, desde la desconexión social hasta el aislamiento, y en casos extremos, puede comprometer su autonomía. Por eso, es crucial prestar atención a la salud auditiva de nuestros adultos mayores y garantizar que reciban el tratamiento adecuado.

Las familias juegan un papel fundamental en la detección temprana, ya que son quienes están más cerca y pueden notar señales como el aumento del volumen de la televisión, la repetición constante de "qué" en las conversaciones o la dificultad para seguir el hilo de las mismas.

En este Mes del Adulto Mayor, debemos reflexionar sobre la importancia de la prevención y la inclusión de quienes padecen pérdida auditiva.

Acompañar a nuestros seres queridos en la realización de evaluaciones auditivas y fomentar el uso de audífonos no solo mejora su calidad de vida, sino que también es clave para prevenir el deterioro cognitivo. Cuidar su audición es cuidar su bienestar emocional y social, asegurando que sigan conectados y participen activamente en la sociedad.

*Gloria Sanguinetti
Fonoaudióloga GAES Chile*

Gestión contra el crimen

Señor Director:

A propósito de la firma de la declaración conjunta de los gobiernos de Argentina y El Salvador, para la lucha contra el crimen organizado transnacional (COT), y más allá de su tono represivo, muestra una voluntad política de enfrentar el tema.

Asimismo, cabe llamar la atención sobre algunos aspectos que aborda el acuerdo y que en nuestro país parece que hemos olvidado. El primer principio postula la necesidad del control territorial por parte del Estado, el que lamentablemente estamos perdiendo en diversas zonas del país y de la Región Metropolitana, como los casos de grandes bandas operando en Melipilla, los homicidios en la Pintana o Cerro Navia, las balaceras en La Vega o los cadáveres en la vía pública, donde el denominador común es la ausencia del Estado en general y de las policías en particular.

El control territorial se recupera con inteligencia estratégica y operativo/logística no solo de las policías, sino de todo el aparato del Estado, contando con recursos y competencias para hacerlo. Sin embargo, estamos insistiendo en programas como "Calles sin violencia" que muestran magros resultados.

Nuestro Estado opera de manera ineficiente y desarticulada en su lucha contra el COT. Necesitamos un acuerdo político institucional amplio que vaya más allá de este gobierno y que muestre voluntad política en hacerse cargo de la principal preocupación que hoy tenemos todos los chilenos.

*Eric Latorre
Director del Magister de Gobierno UACH*